



秋田東ロータリークラブ

輪 と 和

初代会長 最上義広 筆



ロータリーは機会の扉を開く

2020-2021年度

会長 相場宏泰 幹事 金子雄司
例会場 秋田ビューホテル
例会日 月曜日 12:30~13:30
事務局 秋田市中通2丁目6-1 秋田ビューホテル内
TEL018-833-5369 FAX018-833-5393

2020年11月16日(雨)
第2842回例会(第14回)

NO. 2376

次 第

司会; 山陰逸郎副幹事
相場 宏泰 会長

1. 点 鐘
2. ロータリーソング「我等の生業」
3. 「四つのテスト」唱和
4. 来訪ロータリアン・ゲストのご紹介のご紹介
5. お食事の時間
6. 会長の時間



渡部羊三会長エレクト

相場 宏泰 会長

- *大門元会長 マルチプル・ホール・ハリス・フェロー・ピン贈呈
- *藤井元会長 米山功労者感謝状贈呈
- *小畑元会長 ロータリー財団、米山記念奨学会寄付優秀賞贈呈

7. 米山奨学生ごあいさつ
ヌル エリシャ ビンティ モクタ さん
(マレーシア/秋田大学・資源開発環境学)



8. 幹事報告
9. ニコニコニュースの時間



金子 雄司 幹事
猪又啓一朗委員長

10. 新会員スピーチ
 - ①スピーカー ; 東部ガス株式会社秋田支社
取締役支社長 佐藤 規博 会員
 - ②スピーカー ; 秋田朝日放送株式会社
取締役 渡辺 政道 会員



11. 10月出席報告
12. 12月プログラム発表
13. 点 鐘

芦名洋亮委員長
//
相場 宏泰 会長

「自己紹介 & 会社紹介」

秋田朝日放送株式会社
取締役 渡辺 政道 会員

みなさん、こんにちは！秋田朝日放送（AAB）の渡辺政道です。1961年11月、静岡県三島市で生まれました。秋田との所縁はなかったのですが、6月に引っ越してきて以来、すでに公私にわたって多くの知り合いが増え、快適に暮らしています。

簡単に経歴を申しますと、1985年にテレビ朝日入社、配属は報道局社会部でした。そのあと、警視庁記者クラブ、ニュース番組ディレクターを経て、92年にはメキシコ特派員となり、中南米カリブを4年余り取材しました。キューバのカストロ議長やペルーのフジモリ大統領を何度も取材しました。帰国後は夕方のニュースデスク、編集長、外報部長など報道畑を歴任し、近年はインターネットの世界にニュースコンテンツを配信し、マネタイズする仕事をしていました。

AABでは、編成業務、報道制作、番組審議会を担当しています。AABは県内最後の開局で、再来年に30周年を迎える放送局です。今の仕事のご紹介をとも思いましたが、日々テレビ画面を通じて番組をご覧いただいているので、今日はあえて弊社が開局するはるか前のテレビの草創期に遡って、テレビの歴史を通じて日本の変化を、15分間で振り返ってみたいと思います。

昭和のテレビ史を語る際にキーワードとなるのは、「団塊の世代」と「団塊ジュニア」です。この二つの世代に牽引されてテレビ業界は進化してきました。テレビ放送が始まったのは1953年。団塊の世代が小学生に入り始めるころです。以降彼らの成長とともに、白黒テレビの世帯普及率は上がり続け、東京五輪前年の63年には90%に達します。60年代には国産の名作品が相次いで生まれます。「鉄腕アトム」「ウルトラマン」「巨人の星」などです。テレビは団塊の世代とともに団欒の中心に置かれたのです。

やがて70年代になると団塊世代が結婚し、子育てを始めます。第2次ベビーブームの到来＝「団塊ジュニア」の登場です。彼らは生まれた時からカラーテレビに接し、それ以降のテレビ番組の選択権を左右する世代になります。テレビの視聴率も70年代後半にピークを迎えます。78年夏の甲子園決勝で高知商を大逆転サヨナラでPL学園を破った試合は関東地区ですら48%、同じ78年の日本シリーズヤクルト vs 阪急の第7戦も歴代最高の46.5%を記録します。「団塊」と「ジュニア」のファミリー視聴の結果です。

「ジュニア」たちは番組間の勝敗も決しました。土曜の夜8時は長いことドリフターズの「全員集合」が圧倒的な支持を受けて来たのですが、フジテレビの「オレたちひょうきん族」

が82年10月に逆転。その3年後に「全員集合」は終了してしまいます。この時、なにが起きていたかという、「ジュニア」たちが小学校高学年から中高生へと成長し、それまでの子どもっぽいドリフの笑いを卒業して、ビートたけしに代表される毒のある笑いに移っていったのです。「ジュニア」が支持するものが何でも主流になる時代でした。

「ジュニア」たちが大学生から社会人になるころには 트렌ディードラマが一世を風靡し、バブル期を彩ります。しかし90年代になるとじわじわと新たな変化が到来します。

「少子化」です。団塊世代の孫たちは一向に人口ピラミッドに膨らみを作らず、将来の人口減が確実にになります。

そして実際に日本の人口が減り始めた2006頃にはテレビ業界でも影響が顕著になります。子ども番組が片隅に追いやられ、多くの歌番組も終了します。中高年の好きな演歌番組や時代劇はBS放送が定番化します。消費の中心は退職金を手にした団塊世代に移り、「冬の時代」が続くなか、40代になった「ジュニア」たちは 트렌ディードラマを卒業してしまいます。テレビ朝日はもともと中高年にファンが多く、この時期に視聴率を伸ばすのですが、若者の間には「見たい番組がない」→「テレビ離れとネット視聴」という悪循環が生まれ今に至っています。

ただ、生まれてこなかった「団塊3世」を嘆いてもしかたありません。あることを考えてみました。ここで問題です。サザエさんの磯野フネさんと女優の鈴木京香さんの共通点はなんでしょうか？それはフネさんの設定上の年齢と現在の鈴木さんが52歳で同い年だということです。ちなみに波平さんは54歳の設定ですから、今でいえば東山紀之さんと同い年です。戦後日本人の平均寿命は約20年延びたので、50代の定義も根本的に変わりました。

アメリカでも大統領の座を78歳のバイデン氏と74歳のトランプ氏が争う時代です。秋田でも、中高年がさらにアクティブに、おしゃれに暮らし、持っているお金を使うことが大事なような気がします。

◎幹事報告

金子 雄司 幹事

【例会変更】

- ・秋田北RC … 12月15日（火） クリスマス家族例会
- 〃 … 12月29日（火） 特別休会
- ・秋田RC … 12月16日（水）→13日（日）クリスマス家族例会
- 〃 … 12月30日（水） 休会
- ・秋田南RC … 12月17日（木） クリスマス家族例会
- ・秋田港RC … 12月18日（金） 〃

◇秋田東RC … 12月21日(月)→19日(土) クリスマス家族会
〃 … 12月28日(月) 特別休会

【お知らせ】

- ・地区財団管理セミナー、ガバナーエレクト激励会が開催されます。
日 時 ; 12月5日(土) 財団管理セミナー 14:30~15:30
ガバナーエレクト激励会 16:00~18:00
会 場 ; バーリーズクラブ(大館市)
- ・「ハイライトよねやまNo.248」がホームページより配信されました。

◎ニコニコニュースの時間

猪又啓一朗委員長

相場 宏泰 会長

ようやく、エリシャさんが例会に参加されたのでニコニコします。

大門 一平 元会長

本日、弊社創業70周年の社会貢献活動として、秋田市内の小中学校等へマスク入れ袋を寄贈しますのでニコニコいたします。

金子 雄司 幹事

エリシャさんに、ようやく会えた喜びにニコニコいたします。

廣嶋 正彦 会員

先般、東北清酒鑑評会にて、「高清水 御所野工場」が吟醸の部で最優秀賞(東北国税局長賞)をいただき、東北で一番になりました。ニコニコします。

小畑 宏介 会員

ブラウブリッツ秋田が11/14のホームゲームで勝ち、無敗記録を「27」に伸ばしました。今週のガンバ大阪U23戦にて昇格、優勝の可能性があります。ますますの応援の気持ちを込めてニコニコします。

猪又啓一朗 委員長

先日、ハイシーズンの奥入瀬、蔦沼に行ってきて、これまでにない最高の紅葉に癒されたのでニコニコします。
